



NOTAS PRINCIPALES

DQ: INFIERNO EN LA 57

Por Francisco J. Maldonado Muñoz y Jorge Luis Pérez

Una impresionante carambola ocurrió el mediodía de ayer en el kilómetro 80 de la carretera federal 57 a la altura de Tepeji del Río, en la que participaron al menos 17 vehículos que dejó como saldo 4 muertos y 11 lesionados que fueron trasladados a diferentes nosocomios tanto de Querétaro como de Hidalgo, permaneciendo cerrada la carretera por 8 horas. Dos decesos son de las queretanas, Ana Isabel y Regina Álvarez Hernández quienes iban con su padre, el constructor Miguel Álvarez Sánchez, quien quedó lesionado. Según el reporte de CAPUFE, el accidente ocurrió debido a que un tráiler que transportaba melaza chocó contra el muro de contención y derrapó derramando toda la carga lo que provocó que se convirtiera en una pista de patinaje, donde todo aquel vehículo ligero ó pesado que circulaba por el lugar "patinara" y unos chocaron contra el muro de contención, otros se fueron a un barranco y otros más se volcaron y chocaron contra otros vehículos que estaban varados. Los choferes de los tráileres que protagonizaron la carambola, huyeron del lugar al ver la magnitud del accidente. Según el reporte policíaco al 066 Emergencias a Tepeji del Río, estado de Hidalgo, el accidente ocurrió alrededor de las 12 horas del mediodía, en una zona de curvas conocida como "La Bajada " que está a la altura del kilómetro 80, así que todo aquel que se incorporaba a este vialidad, se encontraba con varios autos varados provocando la carambola. De los 17 vehículos involucrados, al menos 7 fueron tráileres lo que hizo más espectacular el accidente debido a lo pesado de las unidades más la velocidad a la que van (120 kilómetros por hora), en esta zona conocida como "La Bajada", lanzaban a los vehículos compactos varios metros o bien lanzándolos a los barrancos que hay en la zona; uno de los autos quedó calcinado con sus ocupantes dentro. Participaron paramédicos de San Juan del Río, Hidalgo y el Estado de México, así como los diferentes cuerpos de rescate de estos 3 estados, incluso se pidió la ayuda de un helicóptero del Distrito Federal. Este vehículo sirvió para trasladar a varios heridos entre ellos menores de edad que quedaron con severas lesiones, incluso una mujer fue trasladada al hospital de Lomas Verdes en el Estado de México. La vialidad fue reabierto al tránsito alrededor de las 8 de la noche debido a las labores de rescate así como de limpieza; ya que esta carretera quedó totalmente cerrada a la circulación vial ambos sentidos tanto para México como para Querétaro. Para lo cual agentes federales realizaron cortes a la circulación a la altura del Arco Norte de México a Querétaro y del D.F para acá la desviación fue en Tepeji del Río. TRASLADOS EN HELICOPTERO. El Grupo de Fuerza de Tarea de la Coordinación de Seguridad Municipal del Gobierno de Hidalgo, emitió como saldo preliminar que cuatro personas fallecieron, dos hombres y dos mujeres, entre ellas las hermanas Álvarez Hernández. Asimismo reportan a 11 lesionados, 5 de ellos hombres de manera leve; 4 mujeres graves; y dos niños, uno de 5 años con lesiones graves, y el otro de 8 años, con lesiones leves. Mientras continuaban las labores de rescate, se explicó, a los lesionados los trasladaron a la Clínica Central Médica, en Cuautitlán Izcalli. Tres de los heridos fueron llevados a bordo de dos helicópteros, que aterrizaron y alzaron el vuelo en el estacionamiento de Plaza del Río. Por lo anterior, la Policía Federal, aproximadamente a las 13:45 horas, cerró la circulación en ambos sentidos de la autopista y como la fila abarcaba al menos 20 kilómetros, se recomendó a quienes aún tenían oportunidad, tomar vías alternas. Elementos de Protección Civil y Bomberos del municipio de Jilotepec, Estado de México, así como de Tepeji, sofocaron las llamas de los automóviles incendiados en el accidente. IDENTIDADES. Las autoridades dieron a conocer que los hermanos Alejandro y Daniel Rivero Pérez, de 8 y 5 años, respectivamente, alrededor de las 13:30 horas fueron trasladados a bordo de un helicóptero del Grupo Relámpago del Estado de México con matrícula XCMMP. La bitácora indica que a las 14:20 horas, fueron trasladadas Norma Pérez Vázquez, madre de los menores, así como otra mujer de quien se desconoce su identidad, en un segundo helicóptero, matrícula XCMHC, al hospital de Lomas Verdes. Al



cierre de esta edición, las autoridades que atendieron el accidente, tenían confirmada la muerte de Arturo Lugo Franco y las hermanas Regina y Ana Isabel Alvarez Hernández y el cuarto que no ha sido indentificado. PERDIDAS MILLONARIAS. Las 17 unidades involucradas en la carambola fatal son un Jeep color gris, matrícula GLR 2803 del estado de Guanajuato; tres tráileres Keenworth color blanco, placas 929WC6, 005DX8 y 627UK7, respectivamente, todas de empresas asentadas en el Estado de México. Asimismo, cinco camiones de carga, una camioneta con placas de circulación 8522CK del Distrito Federal, que transportaba farmacéuticos, y una pipa color verde con placas 348AK9 del estado de México que transportaba diesel. Una camioneta CRV con placas MJK 6561 del Estado de México; un Audi color gris, placas del estado de Querétaro; un Volkswagen tipo Jetta, matrícula LVH 3397 del Estado de México; un Honda tipo Civic, el cual resultó calcinado; dos unidades no identificadas porque quedaron convertidas añicos, así como un Tsuru color blanco. **(DQ, principal)**

EUQ: ALCALDES PACTAN ABRIR 2 TIRADEROS

Por Norma Ayala y Tina Hernández

La zona metropolitana conformada por los municipios de Querétaro, Corregidora, El Marqués y Huimilpan generan en total mil 100 toneladas de basura por día, de acuerdo según cada administración municipal. La capital queretana es la que más produce, con 900 toneladas, seguida de Corregidora con 100, El Marqués con 80 y Huimilpan con 20. Para contrarrestar la problemática que se está generando, los presidentes municipales acordaron construir dos rellenos sanitarios. “El primero que estaría ubicado en nuestra demarcación y el segundo en El Marqués. Cabe señalar que estamos en pláticas para establecer adecuadamente estos espacios, para poder brindar a la ciudadanía altos estándares de calidad. Seguros estamos, y asumimos este compromiso con los habitantes y el medio ambiente los cuatro presidentes municipales, pues con la acción de todos es cómo podemos hacer un verdadero cambio”, asentó Antonio Zapata Guerrero, alcalde de Corregidora. Actualmente en esta demarcación se tiene el relleno sanitario El Paraíso, que tiene una vida útil de nueve años y en el que diariamente se confinan 100 toneladas diarias de basura. Es un espacio que está concesionado al Grupo Empresarial Corregidora, S.A. de C.V., con quienes se piensa renovar el contrato. Explicó que El Paraíso comenzó a operar desde 2007 y a la fecha se contabiliza que se han depositado 130 mil toneladas de residuos sólidos en este lugar. En Querétaro el tiradero municipal de Mompaní recibe por día 900 toneladas de desechos sólidos, según datos de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales, a cargo de Édgar Gustavo Zepeda Ruiz. En una reunión que sostuvieron en el mes de octubre las autoridades municipales con los representantes de la empresa Proactiva, se reconoció que el relleno se encontraba al 80% de su capacidad y que tiene por mucho un año de vida útil. Ante esta situación, el alcalde de Querétaro, Roberto Loyola Vera, destacó que en las reuniones que sostienen los ediles se ha avanzado en el tema de la construcción de los nuevos tiraderos. “Aquí sí viene siendo una visión metropolitana, es parte de la agenda que venimos compartiendo con los tres presidentes municipales. Ni siquiera hablamos de uno, hablamos de dos”, apuntó Loyola Vera. Para el municipio de El Marqués es un problema el no contar con un espacio para el confinamiento de la basura, luego de que en junio pasado la Secretaría de Desarrollo Sustentable clausuró su tiradero a cielo abierto. El secretario de Administración municipal, Miguel Noriega, dijo que en un día se generan 80 toneladas, pero al no tener un espacio donde confinarlas son enviadas al municipio de Corregidora. Otro municipio involucrado en el tema es Huimilpan, donde se generan 25 toneladas de basura diarias, informó la alcaldesa María García Pérez, quien detalló que el problema que enfrentan es la falta de personal para operar el relleno, que tiene una vida útil de cinco años. Agregó que también se requiere una banda transportadora para reciclar recipientes de plástico y aluminio, lo que ocasiona la fuga de este tipo de sólidos. **(EUQ, principal)**



AM: VIVEN MUNICIPIOS DE DINERO FEDERAL

Por Francisco Hernández

Con excepción de los municipios de Corregidora, El Marqués y Querétaro, los cuales lograrán aportar casi la mitad de sus ingresos durante 2013 con recursos propios, el resto de los ayuntamientos dependerán de las participaciones y aportaciones federales para solventar sus gastos en proporción de 70 por ciento de ingresos federales y 30 por ciento de ingresos propios en promedio. De acuerdo a la Ley de Ingresos de los 18 municipios aprobada por la Legislatura Estatal, el municipio de Peñamiller es el Ayuntamiento con mayor dependencia de los recursos federales al aportar sólo el 1.13 por ciento de sus ingresos con recursos propios; es decir casi 9 de cada 10 pesos que gasta no los recaudó este municipio sino que provienen de la Federación. En situaciones similares, se encuentran los municipios de Arroyo Seco que aporta sólo el 2.63 por ciento del total de sus arcas y Landa de Matamoros que aporta solamente el 2.96 y San Joaquín que aporta el 3.34 por ciento. Mención aparte merece Corregidora, que al ser uno de los municipios con un mayor crecimiento en el país, se ha convertido en el único en aportar el 50.37 por ciento de sus ingresos totales, pues inclusive Querétaro, recibe más de la mitad de sus ingresos provenientes de recursos federales al aportar de manera propia el 43.54 por ciento, mientras que El Marqués, Tequisquiapan y San Juan del Río, aportan el 48.28, 35.65 y 34.54 por ciento, respectivamente. Los ingresos propios representan los recursos que los municipios obtienen de recaudaciones como la del impuesto predial, permisos, trámites y multas, mientras que sus recursos federales provienen de las participaciones y aportaciones que les son transferidos por la recaudación de impuestos federales e ingresos participables de la federación a los municipios procedentes de ingresos del petróleo. En total durante el 2013, de los más de 5 mil 487 millones que se gastarán los municipios solo lograrán generar el 33.47 por ciento con la recaudación y recuperación de deudores de impuestos municipales. **(AM, principal)**

PA: MIENTE CONAGUA: JLP

Por Fernando Venegas Ramírez

Al desmentir el boletín de la Comisión Nacional de Agua sobre la supuesta no contaminación de la presa El Zorrillo, el secretario de Gobierno Jorge López Portillo Tostado negó que las dependencias estatales hayan estado presentes en reuniones con esa dependencia, a la que acusó de manipular la información y hacer mal uso de las firmas y los escudos de CEA, Sedesu y Seseq. Precisó el funcionario que ninguno de estos organismos y secretarías ha participado en reuniones del Comité Interinstitucional para la Atención de Emergencias Hidroecológicas del Estado y menos en la elaboración del comunicado que ha generado confusión y burla en la círculos de la comunidad científica de la entidad al consignar que los peces de mayor tamaño consumen más oxígeno que los pequeños y eso habría provocado su muerte. **(PA, principal)**

N: LUTO EN QUERÉTARO

Por Sergio Hernández

Gran consternación causó la muerte de Ana Isabel y Regina Álvarez Hernández, además del crítico estado de salud de su padre el ingeniero Miguel Álvarez Sánchez en un accidente en la autopista México-Querétaro a la altura de Tepeji del Río. Constructor respetado — uno de los primeros ingenieros queretanos con maestría en mecánica de suelos realizada en Japón- el ingeniero Álvarez es propietario de la constructora Alva además de que fue vicepresidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. En cuanto trascendió la noticia, amplios sectores de la sociedad manifestaron su consternación debido en gran parte a que el ingeniero Álvarez al paso del tiempo hizo innumerables amigos que hoy están al pendiente de su



Resumen diario de noticias **Prensa Escrita**

COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

JUEVES 20 DE DICIEMBRE DE 2012

estado. El accidente que generó caos por más de ocho horas en la Autopista a México se produjo poco después de las 12:00 horas; fallecieron tres personas y 14 más resultaron heridas. En la carambola estuvieron involucrados 17 vehículos, entre ellos un camión que transportaba melaza que fue el que originó el fatal suceso. El delegado de Capufe en Querétaro, Roberto Alfonso López, explicó que el camión iba con exceso de velocidad, perdió el control, se saltó la barrera central y pasó al carril contrario, colisionando con varios vehículos de frente. **(N, principal)**

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
DIARIOS NACIONALES	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB